
Bilan quantitatif de la matinée du 4 MARS 

24 personnes ont émargé : 
• 12 du Conseil de direction
• 6 des groupes de travail (hors membres du Conseil de direction)
• 1 EPV
• 8 actionnaires
• 603 contacts, 55 % taux d’ouverture

Remarques de départ
• Peu de gens se sont sentis concernés par ce travail, très liés à de fortes polémiques de 2021. On peut 

aussi émettre l’hypothèse que l’agressivité dans les propos démobilise et lasse les personnes 
(plusieurs personnes se sont exprimées dans ce sens). 

On peut également expliquer ce désintérêt par la longueur de la démarche18 mois après la plénière de 
2021. Sans oublier les résultats du sondage, qui montrent qu’une majorité des gens font confiance, et/
ou souhaitent juste être tenus au courant, sans participer (voulaient  aider à l’émergence du projet, 
sans plus).

• Il a été bien précisé que cette plénière mettait fin à une longue démarche d’échanges, au cours de 
laquelle chacun a pu s’exprimer tant sur la forme que sur le fond.

Les suggestions faites lors de la plénière seront étudiées par le Conseil de direction. Il décidera de celles qui 
doivent être approfondies ou mises en œuvre, en tenant  compte des forces disponibles => appel à 
volontaires.

Résultats du choix des priorités : score de gommettes

=> Rappel : Le Conseil de direction communiquera sur les sujets choisis, après proposition et analyse du 
groupe communication. Il définira les modalités pour les éventuels nouveaux groupes de travail qui seront 
mis en place. Il sollicitera de nouveaux volontaires autres que ceux inscrits le 4 Mars.

Les gommettes : 
Chaque participant disposait de 6 gommettes qu’il a pu placer, selon ses priorités, en face de propositions 
faites par les groupes de travail.
Donc potentiellement  : 144 (6 x 24) gommettes  => 113 gommettes posées.
NB : Aucune personne n’a laissé son nom en face des gommettes.

• Une très large majorité des gommettes s’oriente vers des démarches liées à l’avenir     : 68 gommettes  

◦ Fin de vie du parc : renouvellement ? 18 gommettes

◦ Allons-nous au-delà de la seule production d’énergie ? 16 gommettes + 2 non

◦ ELFE : Envisager structure d’auto-consommation collective : 14 gommettes

◦ Préparer l’avenir de BGW : 11 gommettes

◦ Étudier les scénarios du parc au-delà de 2029 :   9 gommettes

• D’autres concernent plutôt la communication     : 24 gommettes  

◦ Créer un document « Bégawatts pour les nuls » ou « Livret d’accueil » 14 gommettes

◦ Se former : conférences, fiches techniques, formations :   8 gommettes
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◦ Organisation vie des collèges :   8  gommettes 

Détails des gommettes  

5 Scores supérieurs à 10 et 3 Scores inférieurs à 10, mais proches. 

Groupe « Communication »
• Améliorer le Flash et le Cloud, ou autres : 0 gommette
• Développer temps conviviaux 0 gommette

=> Personnaliser / humaniser / faire connaissance : 
• Parler plus du sens : 1 gommette 

=> … moins du technico-financier-juridique : 
• Plus d’infos sur les projets du « groupes EPV » : 2 gommettes
• Créer un document « Bégawatts pour les nuls » : 14 + 1 commentaire : et/ou  

« livret d’accueil »
• AG et Pré-AG : amélioration : 0 gommette
• Augmenter les moyens « communication » : budget, salarié : 2 gommettes
• Organisation vie des collèges : 7 gommettes + 1  commentaire  

« favoriser la mobilisation /représentants »
• Se former : conférences, fiches techniques, formations : 8 gommettes
• Communication suffisante, ne pas ajouter de complexité : 0 gommette

Groupe argumentaire éolien

• Alimenter régulièrement le cloud : 4 gommettes
• Améliorer la présentation et accessibilité du Cloud : 1 commentaire  

=> « infos directes + synthèse contenu cloud + lien direct au sujet (pas de recherche) »

Finances & Juridique

• Diffusion des coordonnées de tous les actionnaires : 1 gommette + 1 oui en 
commentaire 

• Consultation régulière des représentants des collèges : 0 gommette
• Compte-rendus des instances complets : 0 gommette
• Favoriser les débats ouverts en direct :  0 gommette
• Préconisations / futurs projets citoyens conforme (charte Énergie Partagée) :    0 gommette
• Groupe de travail spécifique inter-parc => intelligence collective : 1 oui en commentaire
• Revoir valorisation d’un permis de construire non-spéculatif : 1  commentaire : 

« pour les prochains parcs »
• Réduction du capital : 2 gommettes + 1 

    commentaire « qui profite ? »
• Finalité non-spéculative avec rémunération du capital limitée : 1 commentaire « pour 

         SAW à 1 200 000 euros (prix permis)»

• Maîtriser délit d'initiés : 2 gommettes + 1 commentaire 
« limites mandat/vote »

• Transparence totale fonctionnement et finances : 2 gommettes
• Absence de censure des travaux des commissions :  1 « oui » en commentaire 
• Limitation des droits de votes des actionnaires SAW : 0 gommette
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• Limitation durée mandat : 1 « oui + parité » en commentaire 
• Conseil de direction => 1 mandat maxi : 1 « oui » en commentaire 
• Conseil de direction: 1 commission maximum : 1 « oui » en commentaire 
• Parité obligatoire : 1 « oui » en commentaire 
• Groupe de travail pour une veille déontologique inter-parcs : 1 « oui » en commentaire 
• Préconisations d'éolien citoyen en lien avec la charte ?
• Structure juridique et financière à revoir : 1 « pour les prochains » en 

commentaire 
• Étudier les scénarios du parc au-delà de 2029 : 9 gommettes

Gouvernance

• Allons-nous au-delà de la seule production d’énergie ? 16 gommettes + deux «  non »
• Préparer l’avenir de BGW : 11 gommettes
• Préparer relations avec EPV :   1 « oui »en commentaire
• Modifier la manière de décider un engagement financier / CD :   2 gommettes + 1 commentaire

=> « limiter la résolution 18 + vote pour ne pas diminuer les dividendes et laisser chacun 
réinvestir.

• 1 ajout , avec 1 oui : « mettre en place une animation de l’actionnariat de BGW avec financement 
adéquat = PRIORITÉ »

Prospectives pour l’avenir du parc

• Sort-on de l’OA, pour un PPA :   1 gommette
• ELFE : Envisager structure d’auto-consommation collective : 14 gommettes
• Fin de vie du parc : renouvellement ? 18 gommettes
• 1 ajout « remise à plat d’un montage vers un modèle équitable »

Les Post-it

• Créer une structure financière autonome pour développer l’énergie durable, au lieu de la « Résolution 
18 », pour simplifier la gestion de BGW et APAISER.

• Calcul de la valorisation : 

◦ coût pour SAW : plus de 200 000 euros par parc. Valorisation1,2 M€ => coefficient de 
valorisation < 6

◦ si on tient compte du commissaire aux comptes, coût moyen de développement 550 000 euros. 
Valorisation1,2 M => coefficient de valorisation < 2,4

◦ Souhait qu’on arrête de parler des actions à 1 euro

• Demande de communication « à tiroirs », pour que les gens aient le niveau d’info qu’ils souhaitent.

• Renouvellement des personnes dirigeantes.
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